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绿地山东国际金融中心奠基，济南CBD建设打响第一枪

442200米米！！齐齐鲁鲁天天际际线线55年年后后再再刷刷新新
本报济南7月22日讯 （记

者 喻雯 魏新丽 实习生
王芸芸） 济南CBD建设第一
枪打响，山东第一高绿地山东
国际金融中心 ( I F C )奠基。
2021年，集超高层写字楼、星级
酒店、精品商业、文化休闲街
区、高端公寓、生态住宅等多种
业态于一体的新地标将投入使
用。

22日上午，济南CBD绿地
山东国际金融中心（IFC）及配

建项目开工奠基，社会各界人
士共同见证了这一历史时刻，
这也标志着CBD引爆项目正
式启动。绿地集团有关负责人
介绍，绿地山东国际金融中心
(IFC)总用地面积36 . 83万平方
米，总建筑面积156 . 74万平方
米，其中超高层地块用地面积
2 . 91万平方米，建筑面积42 . 60
万平方米。配建项目用地面积34
万平方米，建筑面积124.17万平
方米，业态分布主要为新天地商

业街、甲级办公及高端住宅。根
据相关要求，420米超高层项目
2016年12月底前开工，2017年9
月份桩基完成，2018年7月底地
下四层结构完成，2021年内竣
工并投入使用。

记者了解到，济南市中央
商务区确立了211即“两核”“一
芯”“一辅”的产业发展战略，打
造集商务、消费、社交、居住等
多层次、全方位的7×24小时现
代活力都心。在山东第一高楼

上都能干啥？目前山东第一高
的招商也全面启动，规划建设
420米超高层写字楼、星级酒
店、精品商业、文化休闲街区、
高端公寓、生态住宅等多种业
态。以新金融、互联网+、文化
艺术、创意创客空间等复合型
城市中心。其中420米超高层将
集聚全球35栋超高层建造经
验，打造成为环渤海经济圈及
黄河中下游地区最具标志性和
辐射力的城市地标，并引入高

端金融现代服务业产业，打造
成区域金融新中心。商业街区
将引入“上海新天地”规划运营
的成功经验，打造24小时全时
活力城。为了打造24小时的活
力生态圈，第一高项目还配套
建设高端住宅。

目前“山东第一高”是烟台
世茂海湾1号，综合塔楼总高度

（至塔尖）为323米。绿地山东国
际金融中心建成后高出其97米，
将成为名副其实的“第一高”。

本报记者专访绿地控股集团董事长、总裁张玉良：

济济南南需需要要一一个个制制高高点点引引爆爆再再成成长长
22日，济南中央商务区首个项目绿地山东国际金融中心

(IFC)及配建项目奠基。活动当天，绿地控股集团董事长、总裁张
玉良与泉城各界人士共同见证了这一历史性时刻。作为一个有

“高度情怀”的人，他认为，要在城市建设适合相匹配的高度，
400多米在当下来看是合适的。

本报记者 喻雯 魏新丽
实习生 王芸芸

全国GDP前三的大省
需要这样一个项目

“今天我们奠基的这个项
目，是作为山东、作为济南、作
为全国GDP前三的大省所需
要的。能将CBD这样的项目启
动交给我们来做，我感到很自
豪很高兴。”22日上午，在济南
山东国际金融中心（IFC）及配
建项目奠基仪式现场，张玉良
笑着对记者说。

“每个城市都需要一个完备
的现代国际城市的功能，这是中
国现发展阶段特别需要的。”张
玉良说，他认为济南的CBD项目
将成为一个国际性综合项目：

“高度合理、国际化、功能完备。”
“我们之前建设的高楼也

都是综合体，通过一个制高点
来引爆区域，引爆一个城市的
再成长。”济南自然也需要这样
一个契机，张玉良说，就目前济
南的情况来看，金融商务区相
对来说还不够集中，国际化的
程度还有很大的空间。

济南的短板恰好是绿地所
擅长的。“对于绿地来讲，我们
已是一个跨国经营的公司，我
们在全球的资源配置能力很
强，无论是全球的金融机构还
是大公司，以及我们的合作伙
伴，相对来讲我们有一定的竞
争优势，吸引这些投资者和客
商的资源集中。”张玉良说。

通过整合国际资源，济南
CBD中心将继续担当“城市运营

服务商”的角色，这也是绿地集
团转型的方向。在济南CBD项
目，绿地会继续整合资源和搭建
平台。“绿地会把这些产业基地
做进来，这可以把我们的全球资
源，全球的金融商务引进到我们
的项目中来。”张玉良说。此次山
东省金融创新发展示范基地及
绿地创客中心济南站揭牌，这类
项目将打造山东金融联盟总部
基地、金融创新孵化器，立足济
南，吸引和服务各类金融机构，
构建行业生态圈。

另外，张玉良还补充道，济
南CBD项目在建设时也会“以
人为本”，注重建设中功能的人
性化。“比如未来需要的节能减
排，我们一定进行的，我们也有
这个能力。”他说，“这个项目一
定是未来山东值得一看且值得
一用的项目。”

420米城市地标
再次刷新山东天际线

作为济南CBD的引爆项
目，420米的城市地标刷新了山
东的天际线。这个齐鲁第一高
除了带给泉城百姓高度上的震
撼外，能否给济南带来像建筑
高度一样高大上的产业？超高
层的招商能否同样令人惊喜？

“绿地山东国际金融中心
的招商已经开始了，用我们的
话来讲，从开始建就与未来的
产业经营相结合。像是金融机
构的落户，产业的运营都是相
辅相成。”张玉良说，估计用不
了多少时间，金融机构的入驻
签约就会陆续进行。

“像电信与部分银行也已

经有意向，估计用不了多久，他
们就会签约入驻，当然建设还
需要一段过程。”张玉良坦言，
420米“第一高”大约要四年多
的时间，整体招商也需要周期。

记者了解到，目前绿地已经
把40%的开发量都放在商业地
产上，其中在建面积4500万平
方米，已建面积达到3000万平
方米。对于商办市场的去化，张
玉良也探索出了绿地的转型路
子：通过资源集成和平台搭建，
继续以“转型城市运营服务商”
为目标，进一步确立商办运营
领域优势。张玉良认为，提升商
办运营“软实力”意在长远，一
是推动自持物业增值、带动租
售，依靠内生型价值增值来实现
增长和盈利，二是通过优质运营
促成资产证券化。

CBD既要高大帅
又要宜居

济南的CBD规划中，CBD
的功能不仅仅是商业和办公，
规划中也提到了宜居的重要
性：既要高大帅更要宜居。从各
功能的占比来看，办公类占比
40%-45%,居住占比30%-35%,
商业占比10%-12%，酒店占比
5%-8%，文化体育占比3%—
5%，公共服务占比1%-2%。

对于这样目标的实现，张
玉良说，他们从项目的规划阶
段就已经创造条件，目标就是
要实现24小时的繁荣。“晚上有
住户，白天有高端商务的上班
族，这种现代服务业的相关要
求，我们都是可以做到的。”张
玉良说，中央商务区的居住也

属于比较高端的，这里居住与
商务应该是匹配的。未来CBD
要构建高端业态+便捷生活的
复合“生态圈”。张玉良说，
CBD的商业街区将引入“上海
新天地”规划运营的成功经验，
打造24小时全时活力城。

据了解，为了实现CBD片区
居住的舒适性，居住地块开发与
片区小马路、小地块、小退界、小
转角、小绿地五小尺度规划理念
相匹配，塑造紧凑集约又充满地
方特色的开放街区和活力中心。
这种开放式的街区样本也是对
国家倡导的窄马路、密路网、街
区制的实践。总的来说，在这个
区域内强化功能的高度混合，更
加集聚商务居住功能。正是基于
这种混合功能的定位，CBD在晚
上也是一座“不夜城”。

未来泉城第一高
将现“淙淙山泉”景观

济南是一座一直在长高的
城市。从去年303米的绿地中心
正式投入使用，到刚刚奠基的
420米绿地IFC，这座城市的高
度如搭乘火箭般迅速攀升。“每
个城市都需要一个高度。”张玉
良说，他心中有个“高度情怀”。
在他看来，超高层建筑对于一
个城市的推动作用是全方位
的，它是物理上的至高地标，是
城市的经济中心，也是城市的
精神象征。

“我联想起几年前，马来西
亚总理马哈蒂尔曾经在石油大
厦有过一段演讲。他说，‘每个
城市都希望有个空中的仰望
物，这也是个以高度来衡量的

时代，无论是思想还是建筑’”。
谈到城市的高度，张玉良用了
非常感性的语言来描述。“我
想，对于人的精神需要来说，每
个城市的市民应该都能感受到，
我这里最高的仰望物是什么。虽
然这个可能有点虚，但这在精神
上可以激励和鞭策我们。”

而张玉良也坦言，过去技
术不够的时候，造100米也担
心，造300米更担心，只能看着
国外七八百米的超高建筑“望
楼兴叹”。而现在，建造超高层
的科技条件已经具备。“从建设
到运营，绿地也具备了一定的经
验与条件，我们在全国建了大量
的高楼，建成的及在建的大约有
27栋300米以上的高楼。”不过，
他也表示，根据绿地集团多年的
实践经验，楼虽不是越低越好，
但也不是越高越好。

“我们要在城市建合适的
高度，即与专业相匹配的高度。
400多米的高度我认为在当今
世界是合适的。目前来看，300
米、400米还是比较经济的一个
建筑高度。”他说。作为未来的
泉城第一高，绿地IFC的设计
理念富有文化气息和人情味
儿，建成后可能会呈现“淙淙山
泉”景观，等建成之日，CBD上
即将崛起“山、泉、湖、河、城”五
座富有泉城特色的地标建筑。

“一个超高层建筑会把整
个城市的功能放到一座楼里，
对周边的建筑物构成了一个非
常好的城市规划的片区线，包
括景观环境。”张玉良满怀信心
地描绘未来CBD建成后的美
好画面：“错落有致、众星捧月，
站在上面你就可以俯瞰全城。”

22日，张玉良接受本报记者专访，介绍“山东第一高”。本报记者 戴伟 摄 22日，随着奠基的完成，“山东第一高”的建设正式拉开帷幕。 本报记者 戴伟 摄
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